

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**SÁBADO 23 DE MARZO DE 2013**

## **ALISTA CÁMARA BAJA ENTREVISTAS A 37 ASPIRANTES A CONSEJERO DEL IFE**

La Comisión de Gobernación de la Cámara de Diputados se declaró en sesión permanente para preparar las entrevistas a los 37 candidatos a consejero del Instituto Federal Electoral (IFE) vacante disponible desde el 8 de febrero tras la salida de Sergio García Ramírez. De acuerdo con la convocatoria, las entrevistas iniciarán el primer día de abril y concluirán el 8 de ese mismo mes, cada entrevista tendrá una duración máxima de una hora y el candidato contará con cinco minutos para exponer los puntos centrales de su ensayo. Asimismo, cada grupo parlamentario presente podrá formular una pregunta hasta por dos minutos y sólo podrán versar sobre aspectos técnicos o jurídicos propios de la materia electoral. En la convocatoria se establece que cada grupo parlamentario tendrá hasta el 30 de marzo para acreditar, por conducto de su coordinador, a diputados que no forman parte de la Comisión para participar como sustitutos en la etapa de entrevistas. También se menciona que antes del 12 de abril la Comisión de Gobernación que preside el diputado Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, del Partido Revolucionario Institucional (PRI), integrará la lista final de candidatos. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 5, DENNIS GARCÍA)

## **RETAN A PROBAR COMPRA INFLADA EN EL IFE**

Consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE) retaron a Gregorio Guerrero, contralor del organismo, a probar que hubo impunidad en la decisión de exonerar a Fernando Santos, ex director ejecutivo de Administración, por presuntas irregularidades en la compra de un inmueble. En entrevistas por separado, los consejeros María Marván, Alfredo Figueroa y Lorenzo Córdova aseguraron que la resolución estuvo basada en los principios de legalidad. El miércoles, Guerrero acusó a los consejeros de "esconder la mugre bajo el tapete" y permitir la impunidad al no sancionar las irregularidades en la compra de un edificio en Acoxta. Ayer, el consejero Alfredo Figueroa exigió a Guerrero acudir a la Cámara de Diputados para iniciar un juicio político si tiene pruebas de que actuaron de manera indebida. Por su parte, Lorenzo Córdova se dijo dispuesto a responder ante cualquier instancia "si es una decisión del contralor que tiene que presentar denuncias, pues que las presente", manifestó. Para María Marván Laborde, nadie en el IFE tiene interés en que no haya transparencia (REFORMA, P. 2, LESLIE GÓMEZ)

## **BAJA CALIFORNIA**

### **BAJA CALIFORNIA SE CALIENTA ANTE PANORAMA ELECTORAL**

Todavía no hay candidatos oficiales para la contienda electoral en la que se renovarán la gubernatura y las cinco presidencias municipales de Baja California, pero el fuego cruzado entre las fuerzas políticas ha comenzado. Con las elecciones del 7 de julio en puerta, priístas y panistas se han pronunciado a favor de una contienda limpia, sin dispendio de recursos públicos de la federación y el estado, o la intromisión de capital proveniente del narcotráfico y la delincuencia organizada. En el interior del Partido Revolucionario Institucional (PRI) se dijo que uno de los motivos para no designar como candidato a Jorge Hank Rhon, a pesar de su popularidad en el estado, fue que en 2011 el Ejército le decomisó decenas de armas de fuego en su casa. Ernesto Ruffo Appel, senador del Partido Acción Nacional (PAN), aseguró que Hank Rhon y el precandidato del PRI, Fernando Castro Trenti, son iguales. El precandidato del PRI rechazó los señalamientos del senador panista y consideró que "son una verdadera tontería". (EL UNIVERSAL, P. 12, LAURA SÁNCHEZ)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**SÁBADO 23 DE MARZO DE 2013**

## **CHIHUAHUA**

### **ADQUIERE IEE DE CHIHUAHUA SEDE DE 7 MDP**

El Instituto Estatal Electoral de Chihuahua (IEEC) estrenó nuevas oficinas, una casona que costó 7.3 millones de pesos. Sin embargo, los bienes inmuebles del Instituto superan los 20 millones de pesos, ya que prácticamente es dueño de una cuadra completa en una de las colonias más exclusivas de la ciudad de Chihuahua. Enrique Rodríguez, vocero del IEE, añadió que a esta nueva adquisición hay que sumar otra, adquirida el año pasado por 2 millones 300 mil pesos, vendida por una vecina que vio perturbada su vida privada al "no aguantar los conflictos causados por las elecciones". La glamorosa vida del IEE está rodeada de guardias privados para el consejero presidente, Fernando Herrera Martínez; un circuito cerrado de seguridad privada y una decena de vehículos blindados. Este año el IEE de Chihuahua gastará 526 millones de pesos: 146 mdp destinados a los partidos para la contienda electoral local, que renovará 67 alcaldías, 67 sindicaturas y 33 escaños legislativos, así como 370 millones para pagar la nómina. (EXCÉLSIOR, P. 2, CARLOS CORIA)

## **DISTRITO FEDERAL**

### **EL GOBIERNO DEL DISTRITO FEDERAL RESPALDA CIFRAS DE EBRARD EN LÍNEA 12**

Enrique Horcasitas, director del Proyecto Metro, defendió las cifras sobre el costo de las obras de la Línea 12 y aseguró que al momento de su entrega, el 15 de abril, el costo ascendió a 22 mil 45 millones de pesos. "Se mencionó por algún funcionario 24 mil millones de pesos erogados, es porque seguramente estamos hablando no de cosas iguales", ya que en esa cifra se incluye la adquisición de terrenos y trenes, indicó. A petición de la fracción del Partido Acción Nacional (PAN) en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), Horcasitas compareció para rendir un informe ante el Pleno de la Comisión de Transporte y Movilidad de la Asamblea Legislativa, y explicar un supuesto sobrepeso en las obras de la Línea Dorada. Sostuvo que el monto del contrato integral por la construcción de la Línea 12 del Metro no se ha modificado desde su origen y permanece por ley en los 17 mil 583 millones de pesos. (MILENIO DIARIO, P. 1 Y 16, FANNY MIRANDA)

### **INAUGURA TEPJF FONDO RESERVADO DE LIBROS ANTIGUOS DE DERECHO**

José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), inauguró el Fondo Reservado de Libros Antiguos de la Biblioteca del organismo jurisdiccional, que resguarda ediciones clásicas y originales editadas entre 1880 y 1970, los cuales estarán disponibles para la consulta de la ciudadanía en general. Al clausurar los trabajos de la Primera Feria del Libro "El Deber de Formarnos", organizada por el TEPJF, el magistrado presidente detalló que durante los últimos meses el Tribunal Electoral se dio a la tarea de seleccionar diversas obras publicadas las cuales, por la importancia de sus autores y temas, se consideran como clásicas en diversas ramas del Derecho. Entre ellas destacan una primera edición de la Constitución Política de la Monarquía Española de 1812, mejor conocida como La Constitución de Cádiz. Respecto a la Feria del Libro, la cual se realizará anualmente, indicó que su primera edición cumplió con creces el objetivo de contribuir a la difusión de los conceptos y valores que sustentan la cultura de la democracia. Por otro lado, Pedro Esteban Penagos López, magistrado de la Sala Superior, aseguró que la Constitución general de un país, en su calidad de norma fundamental, debe adaptarse a través de reformas o por medio de interpretaciones progresivas a cargo de los órganos jurisdiccionales, a la realidad social que se encuentra en constante evolución. Al participar en la presentación del libro El Estado Democrático Postnacional. Dimensiones actuales del principio y ciudadanía, escrito por Clicerio Coello Garcés, el magistrado indicó que la realidad social a la que van referidas las normas fundamentales está sometida al cambio histórico y éste, en ningún caso, puede dejar incólume el contenido de una Constitución. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; TALLA POLÍTICA.COM, REDACCIÓN; NP.COM, REDACCIÓN; MVS NOTICIAS.COM, REDACCIÓN)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2013**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**SÁBADO 23 DE MARZO DE 2013**

## **AVALA IFE TIEMPOS DE RADIO Y TV PARA CANDIDATOS INDEPENDIENTES**

El Instituto Federal Electoral (IFE) dio las bases para que los abanderados sin partido puedan acceder a los tiempos de radio y televisión en la contienda electoral de 2013. Como consecuencia, los partidos de la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN) anunciaron que impugnarán dicha determinación ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), pues la Constitución se ve quebrantada al delegar facultades que el IFE tiene para la administración de los tiempos del Estado. El acuerdo fue aprobado por mayoría de votos y uno en contra, del consejero Alfredo Figueroa, quien sostuvo, que se propiciará la iniquidad al dar trato diferenciado a los aspirantes sin partido, además de que el IFE cederá parte de sus facultades de la administración de los tiempos en radio y televisión en materia político-electoral. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 5, NACIONAL, REDACCIÓN)

## **BUSCAN RECONOCER A COMISARIOS COMO CUARTO NIVEL DE GOBIERNO EN GUERRERO**

Evencio Romero Sotelo, diputado local del Movimiento Ciudadano (MC) en Guerrero, sostuvo que en la reforma integral a la Constitución Política estatal, los comisarios deberán ser reconocidos como estructura formal del cuarto nivel de gobierno. El legislador agregó: “los depositarios del cuarto gobierno son los comisarios y por lo tanto, hace falta que en la reforma integral que se trabaja en la Constitución Política del Estado, se les reconozca como una figura formal”. Romero Sotelo comentó que están equivocados quienes plantean que los líderes de las policías comunitarias, incluso de los grupos de autodefensa deban erigirse como las depositarias del cuarto nivel de gobierno, ya que en todo caso, ellas son únicamente parte de dicha estructura. Propuso que las elecciones de comisarios sean supervisadas por el Instituto Electoral del Estado de Guerrero (IEEG), ya que actualmente las contiendas son organizadas por los ayuntamientos, lo que pervierte la elección. “Vamos a pedir que la elección sea preparada y organizada por el Instituto Electoral, tomando en cuenta el hecho de que ya hay algunos casos en los que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ha echado abajo la elección de comisarios, por las manipulaciones de algunos alcaldes”, consideró. (MILENIO.COM, ROGELIO AGUSTÍN ESTEBAN)

## **GÉNEROS DE OPINIÓN**

### **ACTIVIDAD EN TWITTER DE LA CUENTA @TEPJF\_INFORMA**

Durante el viernes 22 de marzo, la cuenta oficial de Twitter del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) envió seis mensajes, relacionados con diferentes temas, entre ellos la síntesis informativa del día, la invitación para escuchar el programa de radio En Consecuencia, la clausura de la Primera Feria del Libro del TEPJF, una sugerencia para que los usuarios consulten las publicaciones del órgano jurisdiccional y el boletín de prensa de la Feria. Se obtuvieron 9 retweets y 2 favoritos. La cuenta obtuvo un total de 15 menciones, relacionadas con la clausura de la Primera Feria del Libro que se llevó a cabo en la Sala Superior, cuatro menciones realizadas por el magistrado Salvador Olimpo Nava Gomar y una recomendación del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) a sus usuarios para que sigan a la cuenta oficial del TEPJF. La cuenta @TEPJF\_informa suma 274 seguidores.

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



---

**SÁBADO 23 DE MARZO DE 2013**

**SALA GUADALAJARA**

## **PROMETE IMPARCIALIDAD CONSEJERO EX PANISTA EN EL IEEM**

Salvador Hernández, consejero del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), quien fue precandidato del Partido Acción Nacional (PAN) en 2012, aclaró que actuará con imparcialidad, sin embargo, señaló que no le corresponde proponer si los ex precandidatos de partidos deben estar impedidos para ser consejeros electorales. Insistió en que ya no es militante del PAN y priorizará los principios de certeza e imparcialidad durante su estancia en el órgano electoral. Hernández se convirtió en consejero propietario tras la renuncia de su compañero de fórmula, José Antonio Abel Aguilar Sánchez quien salió del IEEM tras ser designado magistrado de la Sala Regional Guadalajara del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (REFORMA, P. 9, ESTADOS, ENRIQUE GÓMEZ)